

El bautista Raúl Scialabba, fundador y actualmente vicepresidente primero del CALIR asistió a este importante encuentro internacional de diálogo interreligioso para la convivencia en paz



Raúl Scialabba, a la izquierda con el Gran Mufti Emeritus Prof. Mustafá Ceric, de Bosnia-Herzegovina. A la derecha, junto a otros asistentes al Foro

(Redacción, 18/11/2022) Los pasados días 3 y 4 de noviembre se celebró el **Foro de Bahrein para el Diálogo entre Oriente y Occidente por la Convivencia Humana**, patrocinado por el rey de Bharein, Hamad bin Isa Al Khalifa

, y el Supremo Concilio de Asuntos Islámicos en cooperación con el Consejo Musulmán de Ancianos y con la presencia de autoridades religiosas e intelectuales de todo el mundo.

Entre las personalidades presentes destacaron **el papa Francisco; Al-Tayyeb, el Gran Imán de Al-Azhar de Egipto; y Bartolomé I, el Patriarca Ecuménico de Constantinopla**

El fundador y actual vicepresidente primero del [Consejo Argentino para la Libertad Religiosa \(CALIR\)](#), **el bautista Raúl Scialabba**, asistió como invitado al encuentro. “Fuimos espectadores y a la vez protagonistas de un encuentro de importancia simbólica tanto a nivel local como internacional, cuyo objetivo fue el de promover la paz y los principios de la convivencia pacífica entre las diferentes religiones y civilizaciones”, dijo Scialabba.

El Foro de Diálogo de Bahrein es una continuación del compromiso de ese pequeño, pero influyente reino árabe, de construir puentes de diálogo y comunicación entre figuras religiosas del mundo, intelectuales líderes y expertos en medios de comunicación de Oriente y Occidente.

“La humanidad necesita un mundo donde prevalezca la fraternidad como fundamento y camino hacia la coexistencia duradera y la paz mundial duradera”, es la idea fuerza que propone la convocatoria.



Raúl Scialabba, del CALIR, junto a Bartolomé I, Patriarca Ecuménico de Constantinopla

El Foro se inauguró el jueves 3 de noviembre con una serie de sesiones en el Centro Cultural ISA, todos ellos destinados a reafirmar la voluntad común y la necesidad dictada por las urgencias del presente de tender puentes de diálogo entre los líderes de las religiones, las culturas y los medios de comunicación.

Las sesiones del Foro tuvieron los siguientes temas:

1. Experiencias de promoción de la convivencia global y la fraternidad humana.
2. Diálogo y coexistencia pacífica (Declaración de Barhein como modelo)
3. El papel de los líderes religiosos y académicos para abordar los desafíos modernos: el clima y la crisis alimentaria mundial
4. Diálogo interreligioso y realizaciones de paz global: el documento sobre el modelo de fraternidad humana.

El viernes 4, en el Palacio Real de Sakhir, en Awali, concluyó el Foro de diálogo con los líderes de las distintas confesiones, donde se hizo un llamamiento a la acción conjunta para reparar las divisiones: "Que el camino de las grandes religiones sea una conciencia de paz para el mundo".



Scialabba junto a su compatriota, de Buenos Aires, el rabino Abraham Skorka

El Papa, el imán de Al-Azhar y el Patriarca Bartolomé

Junto al papa Francisco estaban autoridades civiles y sobre todo religiosas de alto nivel. Allí estaba el Gran Imán Al-Tayyeb, máxima autoridad de la universidad islámica suní de Al-Azhar, en Egipto y Bartolomé, el Patriarca Ecuménico de Constantinopla, que mantiene una importante relación de prestigio con las iglesias ortodoxas de tradición griega en muchos países musulmanes y árabe hablantes.

Del análisis de los discursos, surgió que los países árabes y musulmanes asisten con cierta perplejidad a la nueva situación en el mundo: **que los 'cristianos' se matan entre ellos en Ucrania.**

En su discurso, el Papa Francisco aprovechó para defender la oración por la paz, y con ella la libertad religiosa y la promoción y libertad de la mujer (ambas cosas escasean en los países del Golfo).

